

# 「可能性にチャレンジを」

校長 鳥居 夕子



5月はクラスや学年の枠を超えた活動が盛んに行われました。9日(金)には、東原中学校を誰にとっても居心地の良い学校にするための生徒総会が行われました。生徒総会前の学校委員会の時間をのぞいた時のこと、3年生が「自分たちには伝統を守る役割がある」と話している場面がありました。とても頼もしい言葉でしたが、同時に「守る」で満足するのではなく、その先を目指してもらいたいと思いました。その先とは、伝統を「更新」「創る」ということです。本校に着任して2か月ですが、すべての生徒が、こうした気持ちを抱くことができるような学校を目指しています。

さて、いよいよ今週末の土曜日は運動会です。全校練習の初日、全校生徒に「運動会の取組を楽しめているか」という問い合わせで答えてもらいました。その結果、「楽しめている」生徒の方が少ないということがわかりました。そして、その問い合わせに続き、「運動会に臨む気持ちは人それぞれ」ということを再認識してもらうための話をしました。そのことを理解した上で、「協力」や「協調」することにチャレンジしてもらいたかったのです。

行事を楽しみにしている人とそうでない人が協力する時の難しさを実感すること。そしてその壁を乗り越える（乗り越えられないこともあるかもしれません）経験を味わわせることが運動会や合唱コンクールなどの行事のねらいです。そこでの教師の役割は、子供たちのチャレンジをサポートし、仲間との活動を後押しすることです。

「運動会」に前向きになれない子供たちの理由は様々です。「運動が苦手」もあるでしょう。「集団で活動するのが苦手」、「いつもと違うクラスや学校の雰囲が苦手」もあります。私たち大人は、そんな気持ちを抱きながらも集団の一員として、まさに「頑張っている」子供たちがいるということを忘れずに一人ひとりの頑張りに声援を送りたいものです。今年の運動会、子供たちの見えない心の内を想像しながら、競技や演技を参観することで、子供たちの素直さや健気さをより一層愛おしく感じていただけだと思います。

最後になりますが、今回の運動会には本校に副籍を置く、都立永福学園(肢体不自由部門)の中学校3年生の川田 藍さんも参加します。副籍制度は、都立特別支援学校の小・中学部に在籍する児童・生徒が居住する地域の公立小中学校に副次的な籍をもち、様々な交流を通して、互いが理解を深め、地域の一員としての意識を高めることが目的です。一言で言うなら「どこかで出会ったときに挨拶を交わせる仲になる」こと。今回は、藍さんの同級生である3年生に「自分事として交流の内容を考えてほしい」とだけ伝え、委ねました。その結果、3年生は『97名運動会楽しむぞプロジェクト』を結成し、素敵な企画を考えてくれました。藍さんを含めた生徒全員と教職員、そして保護者や地域の皆様の笑顔と歓声であふれる運動会が無事に開催されることを願っています。皆さん、テルテル坊主を飾って、天気予報を良い方向に変えていきましょう。

## 【5・6月の主な予定】

19日（月）…生徒朝会 運動会練習開始 教育実習始	10日（火）…理科出前授業（2年）
27日（火）…運動会予行	13日（金）…進路説明会（3年）
31日（土）…運動会	18日（水）…期末考査（～20日）
6月2日（月）…振替休業日	23日（月）…生徒朝会
6日（金）…避難訓練 教育実習終	26日（木）…道徳授業公開
9日（月）…朝礼 専門委員会 学校委員会	27日（金）…音楽鑑賞教室（2年） いじめ防止授業（1年）

※今月の主な予定は発行時点のものです。社会情勢等の変化により、変更となる場合があります。

## 教育活動の紹介

大きな予定の変更などは、totoru等でお伝えします。

### 【新入生歓迎会 4月15日（火）】

東原中伝統の校歌合唱やくす玉割りで1年生を暖かく迎えることができました。部活動紹介では、各部が実演やクイズ、劇などを交えて、それぞれの魅力を存分に伝えました。生徒会主催のレクリエーションでは「校内探検謎解きゲーム」を行い、グループに分かれて校内にいる校長先生を探しました。協力して謎を解くなかで、学年の枠を越えて仲を深める姿がみられました。



### 【フレンドシップスクール（1年）5月13日～14日】

実行委員のスローガンは「U（友情）S（成長）A（安全）」でした。13日は、飯盒炊さん、田植え体験を行いました。仲間と作る飯盒、カレーはまた格別の味になり、田植えは初めての生徒が多く、貴重な経験となりました。チームビルディングでは、各クラスで普段とは違うチームを組み、ペーパータワーを作り、高さを競ったりもしました。相談したり、作業をしたり、コミュニケーションを取りながら、様々なタワーを作りました。



14日は、つくばエキスポセンターや筑波宇宙センターJAXAで班行動を行いました。班ごとに科学技術や宇宙研究の最先端の見学を行い、班行動の楽しさと難しさを感じました。



今回のフレンドシップスクールでは、友情を深め、自分たちの成長を実感し、安全に気を付けて活動をすることができました。

まさに、スローガンの「U（友情）S（成長）A（安全）」を意識した活動でした。



杉並区立東原中学校 学校だより「ひがしはら」

Tel : 03-3390-0148 Fax : 03-3390-3588 【留守番電話対応 18:30～7:30】

